
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

子どもたちを支える黒須田小PTA♪ 
子どもたちとあなたの笑顔のために 

あなただからできることを 
探してみませんか♬ 

 
 
 

 

 

202３ 年度 推薦委員会 



 

 

 

 

 

 

 

① Web アンケート配信・回答（9〜10 月） 

↓ 

② 候補者の方へのお声がけ（10 月〜12 月） 
 

↓ 

③ 見学会（10 月～１２月） 開催予定 

↓ 

④ 次年度役員の決定（12 月〜来年１月予定） 

↓ 

⑤ WEB フォームにて公示・承認（２月予定） 

↓ 

⑥ 新旧役員の引継ぎ（３月予定） 

↓ 

 

推薦委員によるメール・電話や 

面談などの推薦活動を行います。

お忙しい中 

申し訳ありませんが 

ご協力宜しくお願いいたします。 

                                  

 

 

 

～今後のスケジュール～ 

START 
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学校より 
校長•教務主任 

１年１組 
Ｐ Ｐ 

１年２組 クラス委員会 

～ 
Ｔ Ｔ 

６年３組 

代
表 

校外委員会 

Ａ Ａ 

会 総 

員 推薦委員会 会 

役員会 

毎月１回 

それぞれの 

代表が集まり、 

情報交換 

話し合いを

する会です 

運営委員会 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
代 表 3 名 

書 記 2 名 
会 計 1 名 

 

 

 

 

 

 

 

※ ＰＴＡ総会…黒須田小学校ＰＴＡの最高議決機関。全会員にて構成される。 

※ 運営委員会…黒須田小学校ＰＴＡ運営•活動に関する議決機関。毎月１回開催される。 

※  役員会………①運営委員会の日時と議題の決定 

②各委員会との連絡調整 

③運営委員会から付託された事項の執行 

④他団体との連絡調整 

⑤地域との連携 

 

 

 

 

【校 内】で子どもたちを支える 

黒須田小学校ＰＴＡ 
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黒須田小学校 
 
 
 

 

すすき野中学校区

連絡協議会 
すすき野中学校

嶮 山小学校 

荏子田小学校黒

須田小学校 

あざみ野中学校区

連絡協議会 

あざみ野中学校 

あざみ野第１小学校

あざみ野第２小学校 

荏子田小学校

黒須田小学校 

 

１中学校＋３小学校 １中学校＋４小学校 

 

 

青葉区PTA 連絡協議会＝区 P 連 

 

 

横浜市 PTA 連絡協議会＝市Ｐ連 

 
 

 

連絡協議会とは… 
中学校とその学区

近隣小学校との 

情報交換会です P

＝PTA 

 

【校 外】で子どもたちを支える 

黒須田小学校ＰＴＡ 
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●総会•運営委員会等の司会進行をします。 

●校外活動では、各学校との親睦をはかり、より良い PTA

活動について話し合っています。 

上記の役割をそれぞれの得意分野を生かしながら分担し、 

情報を共有して助け合いながら活動します。 

 
 

 

● 各委員会の窓口としてそれぞれ委員会を担当します。 

ＰＴＡ役員のお仕事 

校 外 

●青葉区 PTA 連絡協議会 

●横浜市 PTA 連絡協議会 

●会長会（年 5 回程度） 

●中学校区ＰＴＡ連絡協議会 

（あざみ野中校区とすすき野中校区） 

●他校周年行事への参加 

●地域との連携 

●ＰＴＡ総会の開催（5 月に 1 回、書面） 

●運営委員会（月 1 回） 

●学校行事への協力 

その他 校 内 

代 表（3 名） 

ＰＴＡを代表し、全体の責任者となります 

運営委員会や総会などの招集権を持ち、統括にあたります 
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書 記（２名） 

ＰＴＡから配布する各種書類の

作成•印刷•管理をします 

 

● 運営委員会ニュースなどの編集•発行 

● ＰＴＡ主催行事の案内作成 

● 運営委員会•役員会の議事記録 

● PTA ホームページの管理•運営 

● 書記アドレス(Ｇmail）の管理•運営 

● 学校行事への協力 

 

 

● パソコンを利用している書類が多いので、多少パソコンを扱った経験がある方

に向いていますが、２名いるので得意分野で作業分担することが可能です。 

● その他書類についても、毎回役員会で相談し、必要かどうか吟味して 
簡素化し、負担を減らせるような工夫をしています。従来のやり方にこだわらず、

自分のやりやすい方法で作成しています。 
 

 

 

 

会 計（１名） 

 の管理をします。定期総会(書面)において決算報告を行います。 

 
● 予算の立案•総会での予算•決算報告 

● ＰＴＡ室内物品の管理•手配 

● 学校行事景品•物販の手配 

● 必要経費の支出•出納帳への記入 

● 各委員会の会計窓口 ●助成金申請の手続き 

● 会計監査のセッティング ●学校行事への協力 

●単独でする仕事と思われがちですが、予算の立案などＰＴＡ会費

の使い方については、役員全員で相談しながら進めています。 

●安全教育振興会から助成金を受け取るための申請手続きをします。 

 

役職ごとに役割はありますが、活動内容はみんなで共有し助け合っています。

みんなで楽しく一緒にやったり、やりやすいように分担したりして、 

その都度相談しながら協力し合っています！！ 

PTA会費の管理をします。定期総会(書面)において決算報告を行います。 
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【役員の活動について…】 

 
Ｑ１．役員が参加する学校内の会議は、どのようなものがどのような頻度でありますか？ 

 

 

 

Ｑ２．家事や仕事との両立はできますか？ 

 

Ｑ３．男性の役員活動はいかがでしょうか？ 
 

Q＆A コーナー 

役員さんの活動に関する <<あれこれ>> や、お知り合いの方を推薦

していただくにあたっての疑問にお答えします♪ 

 

Ａ. 定例会としては、月 1 回の運営委員会（メンバー：役員、各委員長•副委員長、校長先生または副校長先

生）と、その前に開催する月１回の役員会（メンバー：役員）があります。その他、作業や議案がある場合は

必要に応じて役員会を開催しています。 

所要時間は、運営委員会は約 30 分～1 時間、役員会は約１〜２時間です。昨今では、議題内容や天候などに

より Zoom 開催や LINE での資料の共有のみの場合もあります。参加できない場合もレジュメの共有等で情

報をお伝えしますのでご安心ください。 

 

Ａ．役員の活動は確かに簡単とは言えませんが、今までも小さいお子さんがいらっしゃる方や、お仕事をさ

れている方にも役員を務めていただいています。また、近年はなるべく負担を減らし、「できる人ができる

時にできることを」取り組めるよう、様々な工夫もされています。過去の役員さんも、お仕事の繁閑や子ど

もの体調不良や兄弟姉妹の行事参加など、お互いの状況を考慮しながら進めてきました。事情で急に役員会

や作業に参加できない事があっても、持ちつ持たれつフォローしあって活動を行っています。 

近年は役員会•運営委員会でも対面に限らずオンライン会議を利用しながら、その年のメンバーで都合のい

い日時•方法で会議や作業を行いますので、家事や仕事に無理の無い範囲で活動していただけます。 

また、お仕事で培ったコミュニケーション能力や PC スキル•リーダーシップ等は、役員活動でも必ず活か

される場面があると思います。 

Ａ．男性だから、女性だから、というお仕事の役割分担は特にありません。本校や他校にも男性の役員はもち

ろんいらっしゃいます。仕事や家事などをこなしつつ、小学校のより良い運営に向けて、皆協力しています。

子どもたちの様子が見えるチャンスですので、是非チャレンジしていただきたいと思います。 
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Ｑ４．2022 年度より実施された「代表制」のことがよく分かりません。 
 

 

 

Ｑ５．2022 年度より拡充された、役員経験者の「委員永年免除」がよく分かりません。 

 

 

 

Ｑ６．役員になってよかったことは何ですか？ 

 

 

Ａ．2021 年度までは【会長１名•副会長２名•書記２名•会計１名】の体制でしたが、2022 年度より 

「会長」「副会長」という役職を廃止し、【代表３名•書記２名•会計１名】の体制になりました。 

これまでも校外会議の出席や運営委員会の開催は会長•副会長で分担していましたが、その他の業務も含

め、より代表 3 名の方が進めやすい方法で分担しています。 

PTA 役員のスケジュールや、やるべきことなどは、マニュアルや過去の事例があります。代表 3 人と会

計、書記の計 6 人の役員で話し合いながら分担して回せるようになっていますのでご安心ください。 

また、近年は会長•副会長体制から代表制に移行する学校が増えつつあり、青葉区内小中学校でも１/３以上

の学校が代表制をとっています。 

 

Ａ．役員を引き受けると、在籍児童のみならず（今後誕生される予定のお子様を含め）そのご家庭の全てのお

子様に対し、委員が免除となります。この免除は過去に役員を引き受けて頂いた方についても有効となります

ので、今後委員をお引受けいただく必要はありません。もちろん、ご本人が委員を希望される場合はこの限り 

ではありません。 

 

＜過去•現在の役員の方々の声です＞ 

PTA 活動がどのように成り立っているのか、また、子どもたちが学校の先生や地域の方々などたくさん

の人に支えられていることなど、を知る良い機会になりました。 

自分自身の視野が広がり、たくさんのことを学ばせていただきました。 

学校に行く機会が増えたことで先生方とお話しする機会も増え、また、普段の学校の様子が伺えます。 

PTA 室の隣が音楽室なので、子どもたちの歌声やリコーダーなどを聴くことができ、癒されました。 

運動会の時期に学校内で役員の活動をしていると、練習風景なども少し見ることができます。 

他学年の保護者の方と素敵な出会いがあります。 

一緒に子どもたちのことを考え、黒須田小をより良くしていこうと話し合い、時には子育て相談や

情報交換、おしゃべりもとても楽しかったです。 

自分の経験してきたことを活かして活動でき、学校や子どもたちのために少しでも貢献できることを

嬉しく思っています。 
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【お知り合いの方の推薦について…】 

 
Ｑ1．どんな方を推薦したらよいですか？ 

 

 

Ｑ2．推薦するのは何となく気が引けます。 
 

 

 

Ｑ3．相手の方に伝わることはありませんか？ 

 

 

 

 

 

Ａ．協調性のある方、思いやりのある方、前向きな方、信頼できる方、活発な方、など皆様の周りで素敵だなと

思う方をぜひご推薦ください。 

お名前がわからない場合は、情報が特定できるように書いていただければ大丈夫です。 

 

Ａ．推薦するということは、推薦者のことを【信頼できる人です】【とても思いやりのある方です】【素敵な魅力

をお持ちの方がいます】と伝えるメッセージです。 

黒須田小学校の児童のことを考えて行動できる方をご存知でしたら、あなたの気持ちを伝えるツールとなりま

すので、ぜひ率直にご回答ください。 

Ａ．もちろんありませんのでご安心ください。アンケートの閲覧•集計は推薦委員長•副委員長のみで行い、

候補者の方を推薦してくださった方のお名前を、委員会内でも公表することはありません。 


